

EL BALEAR

DIARIO POLITICO.

Redacción y Administración: San Pedro Nolasco 7, entre uelo.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año II.

Palma Sábado 4 de Agosto de 1883.

Núm. 469

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 6 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon. 10 1/2 Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES

Servicio de trenes.—De Palma á Manacor 3'45 (m.) 8'10 m. y 2'45 t.—Palma y La Puebla 3'95 (mixto) 8'40 m. 2'45 y 4'15 (mixto) t.—De Manacor á Palma y La Puebla 3'15 (m.), 8 m. y 5'5 t.—De La Puebla á Palma 4 (mixto), 8'30 m. y 5'30 t.—De La Puebla á Manacor á las 4 (mixto) 8'30 y 3'15 t.

EL GOCE DE UN INGLÉS.

III.

Al día siguiente el domador había cobrado. A las dos de la tarde él vino de la taberna le había puesto bñstante alegre, aunque procuraba disimularlo, pues tenía por costumbre conservar siempre la mirada fija y los movimientos seguros.

—Es cosa triste, se decía,—que yo pñeda divertirme tanto!

Hagámosle justicia: á eso de las cuatro se encaminó á la calle de Meslay, con objeto de presidir lo comida de los animales que el inglés se había ya encargado de mandar traer.

—Los animales están listos,—gritó Crockford al ver que el domador se acercaba.

Y le enseñó los inequívocos restos de una abundante comida.

—He llegado tarde,—dijo Makrat gimiendo.—Soy una canalla! He descuidado mis pobres animales. Así es que ya no me conocen. ¡Eh! Nemrod, reina Mab, Toby... ¿Pues qué, ya no decís nada á vuestro pobrecito amo?... Pero, ¿qué es lo que tienen? Parece que hostezan y guiñan los ojos. ¡Cualquiera diría que tienen ganas de dormir!

—Esto es la digestión,—insinuó el pñfido inglés.

—¡Vaya! ¿Es decir que las habeis obsequiado en grande.

Si,—repuso el inglés con diabólica sonrisa,—la verdad es, que les he dado un extraordinario. El perro dogo, ese canchero es el único que ha refunfunado un poco, enseñando los dientes y no queriendo hacer otra cosa que roer un hueso.... Pero los demás... ¡podeis estar tranquilo! se despertarán cuando con venga.

Y añadía para consigo mismo:

—Se despertarán cuando yo sin peligro alguno haya abierto tranquilamente todas las rejas y me haya colocado en un balcon para contemplar á mi sabor el espectáculo. ¡Tienen sueño para siete horas.

Despues se dijo, con gran desprecio de la raza humana, que todo puede comprarse en la tierra, hasta los narcóticos en grandes dosis y la manera de servirse de ellos. La cuestion es tener dinero.

Calculaba el dinero, las mentiras y los diversos artificios que había tenido que emplear para la compra de aquellos saquitos de polvo gris, con que había sazonado el manjar de los animales, mientras que para adormecer al imbécil domador y retenerle en cualquier parte, le bastaría un poco de astucia y cierta cantidad de buen vino.

El inglés no se equivocaba. Conviniéron en pasar la tarde juntos y alegremente. Sir Archibaldo no se negó á ello, á pesar de ser un «gentleman» completo.

Aseguróse de que las puertas de todas las jaulas estaban bien cerradas... provisionalmente; y despues nuestros dos hombres se retiraron saludados al paso por el ronco gruñido del perro, que salió de su caseta, tirando fuertemente de la cadena.

Pocas horas despues, Makrat se encontraba adormilado ante los restos de un monstruoso banquete. Aunque estaba con los ojos cerrados y la cabeza hechada hacia atrás; el domador conservaba una actitud teatral.

Crockford, merced á su fuerza de voluntad y á la idea fija que le dominaba supo conservar su sangre fria. Llamó al mozo, pagó apresuradamente, encargó que no despertaran á su compañero, y se escapó en direccion del establecimiento de fieras.

Su corazon latia de impaciencia. El gran instante se aproximaba.

IV.

Son las once. La noche parisiense se halla en su apogeo. Los boulevares están respñandecientes. Desde la Magdalena hasta la Puerta de San Martin, corren oleadas de luz y de ruido. En las calles, delante de los teatros, de los cafés, de las salas de concierto y de los bailes públicos, zumba la muchedumbre de ociosos, de transeúntes, de hombres y mujeres que esperan la hora de cenar, entre los cuales se mezclan los pobre diablos que pasean hambrientos de un lado á otro su estómago desfallecido en medio de aquella fiesta nocturna.

El pavimento está seco y es sonoro, el gas es centelleante, las mujeres esparsen por el espacio sus alegres carcajadas, y mueven, al andar, provocativamente sus crugientes trajes de seda. Precisamente esta noche parece que hay baile y orgia en todas partes. ¡Piafad, caballos! ¡Roda, carruajes! Parisienses ¡hola! ¡a gozar! ¡Qué hermosa noche y qué tiempo tan espléndido para los goces del boulevard. Todo Paris está en la calle. ¡Paris se pasea! ¡Paris se divierte, y algunos piensan prolongar sus placeres hasta la madrugada.

Mas allá de la Puerta de San Martin, hacia el Chateau d'Eau, la perspectiva es menos brillante. La multitud es menor y hay menos luz. Las tiendas se están cerrando: los cafés son más raros. Allí cesan, por decirlo así, de golpe, el aturdimiento y la locura. Tan sólo en los entreactos de los coliseos próximos se forman en la acera algunos grupos, que desaparecen luego. Del lado allá del teatro del Ambigu extiéndose una especie de desierto semi-oscuro, donde oscilan algunas claridades en medio de la vaguedad de la noche.

Precisamente en esa parte sombría del boulevard, muy cerca de la plaza de Chateau d'Eau, se detuvo furtivamente un hombre.

Hallábase ante una puerta donde había algunos carteles ilustrados, medio rotos, y con el nombre de Makrat impreso en letras grandes. Los faroles, ya sin empleo en lo sucesivo, no iluminaban el rótulo donde antes brillaban estas palabras: COLECCION DE FIERAS.

El hombre mencionado pasa delante de esta puerta y desaparece por un recodo que forma la alineación del boulevard. Ha penetrado por la «entrada de los artistas» en el pasaje estrecho que comunica con la calle de Meslay.

Crockford (¿quién no lo ha conocido ya?), dá cinco ó seis pasos en aquella especie de corredor á cielo abierto, y se halla frente del enverjado.

Oyose el chirrido de una cerradura; se abre la verja, entra el inglés, y volviendo á cerrar cuidadosamente se guarda la llave en el bolsillo. Es muy previsór el bueno de Crockford, y toma sus precauciones para que nadie pueda ir á interrumpirle.

Escúchase, no obstante, el ruido de una cadena movida violentamente, y un gruñido ronco, sordo, pero cólerico, acoge la llegada del inglés.

Este vé en la sombra unos ojos sanguinolentos y unos dientes formidables.

—¡Afortunadamente encadenado!—dice para sí Crockford.

El cual se apresura á abrir la puerta lateral y se encuentra por fin dentro de la casa de fieras.

Ya los confusos rugidos y los sordos hostezos de los animales anuncian su próximo despertar.

Crockford enciende una bujía y echa una mirada á las jaulas.

El sueño estaba ya casi vencido; pero

la sonolencia daba aún á los movimientos de las fieras cierta pesadez que las hacian poco temibles. Observábase por todas partes algo velludo que se agitaba: los enormes cuerpos se movian débilmente, y oíanse cavernosos resoplidos.

Crockford vió con placer que había llegado en el momento oportuno.

No perdió ni un minuto. Con el extremo de su varilla metálica tocó á todos los animales, uno tras otro, para cerciorarse de su verdadero estado. Algunos lanzaron gruñidos de mal humor; pero ninguno se levantó.

Entonces, suavemente, muy suavemente Crockford abrió la jaula del tigre, que ni siquiera se menzó; despues la de los leones, el mayor de los cuales estaba soñando todavía, y despues otra, y otra, hasta que al fin quedaron todas abiertas.

Esta operacion la hizo rápidamente, aunque con muchas precauciones. No hubo más que un jaguar que pareció desvelarse gruñendo de una manera inquietadora. Pero fué un temor falso; el animal volvió á caer jen seguida abrumado por su entorpecimiento.

Pero el inglés había tenido un instante de terror. Estaba ciertamente resuelto del todo á suicidarse; pero estaba mucho más resuelto aún á no morir entre las garras de uno de aquellos animales. ¡Era en cuestion de gusto!

La operacion se había terminado satisfactoriamente.

—Semejante éxito es providencial,—murmuró el inglés.—Denme algun tiempo más, med a hora á lo sumo, y ¡no será pequeño el goce que yo experimentaré!

Oyó que pasaban por el boulevard algunos carruajes y gente que entonaba canciones de moda.

—Eso es canalla que va á los bailes, pensó. ¡Divertirse, señores!... ¡divertirse mucho!

Una vez abiertas las jaulas, dejó también franca la puerta de la sala. Hallóse de nuevo en el pasaje. Solamente le faltaba abrir la verja del lado del boulevard, esto es, aquella que al entrar él había cerrado tan cuidadosamente.

El inglés pensaba:

—Los jaguares saldrán sin duda los primeros; despues seguirán los dos osos blancos, y los leones, tras de los cuales irá la comitiva completa... Desafío á cualquiera á que cierre la salida de los animales una vez empezado el desfile.

¡Oh! ese desfile el inglés se lo imaginaba, y lo veía aterrador y magnífico en su pensamiento. Contaba las fieras y las distinguía por sus nombres... No se olvidaba de ninguna de ellas, y repetía:

—¡Oh! ¡qué carreras...! ¡que magníficas carreras!

Luego añadió:

—Abramos la verja exterior. La sujetaré como pueda, á fin de que no vuelva á cerrarse.

¡Con tal de que nadie, observe lo que estoy haciendo! Felizmente la verja está bastante separada del boulevard... Y en el pasaje no hay ninguna ventana iluminada.

Solamente queda encima de mi cabeza ese farol que me está molestando. ¡Apaguémosle!

El mechero del gas estaba un poco alto y la varilla metálica del gentleman era demasiado flexible para hacer girar la llave.

Crockford se acordó entonces de que había visto una barra de hierro junto á la puerta y que servia si duda para amaestrar á los animales. Tomóla, y aunque no era larga, ni tampoco ligera, logró apagar el mechero de gas con ella.

—Ahora,—se dijo el inglés,—¡a la verja! Quitemos la última barrera. Una vez

abierta; todo habrá terminado.... y la funcion dará principio.

V.

De repente el inglés Crockford recibió una sacudida furiosa.

El perro godó echóse encima de él arrastrando su cadena rota. Crockford no tuvo tiempo más que para separarse. Lanzóse de un brinco hacia la verja, dando al azar un golpe con su barra de hierro. Tenia la ropa del pecho desgarrada, pero se había salvado. El perro, que en medio de la oscuridad había tratado de echársele al cuello, no se llevó entre dientes más que algunos girones de ropa.

¡Fatalidad! entre aquellos pedazos de tela el dogo se había llevado un bolsillo, y en ese bolsillo se hallaba la llave del pasaje y el diminutivo revolver que el día anterior había comprado Crockford.

Con la rapidez del pensamiento comprendió el inglés lo crítico de su situación. Detrás, de él se hallaba la verja perfectamente cerrada, tenia en frente un animal furioso que le impedia dar un paso. ¡Estaba preso!

Y no tenia más armas que aquella barra de hierro, cuyos golpes, mal dirigidos en medio de las tinieblas, ¡podian exasperar al dogo y provocar una nueva acometida.

La barra de hierro era, sin embargo un arma providencial, puesto que con ella se mantenía á distancia del dogo, sin duda porque le era conocida. No por esto se mostraba el animal menos dispuesto á echarse encima de él al menor movimiento.

Hallábase parado, rechinando las dientes, á dos pasos de su enemigo.

Crockford estaba apoyado de espaldas en la verja, en aquella infraqueable barrera que él mismo había cerrado como medida previsora. No atreviéndose apenas á moverse, empujaba furtivamente los hierros con el hombro y con una presión inútil, pero instintiva.

Para trepar por los barrotes habría necesitado soltar el arma, volverse de espalda al perro, perder un segundo... ¿Podía pedir socorro? Un sólo grito excitaria al animal, y sería extragulado por él antes de que acudieran en su auxilio. Además, un gentleman no pide auxilio en contra de un perro. ¡Este sería deshonorarse. ¡Ponerse en ridículo!

Ambos, el hombre y el animal estaban allí, inmóviles, mirándose fijamente. El espantoso dogo lanzaba un gruñido sordo, reconcentrado, continuo, más terrible de lo que hubieran podido ser los ladridos. Desde el boulevard no se le oía, con seguridad; pero Crockford lo estaba oyendo perfectamente.

—¡Es que ese animal es monstruoso!—pensaba.—No me he fijado bien en él durante el día... ¡pero es monstruoso! Quizá fuera fácil herirle; pero este hierro yo no sé lo que tiene que tiembla en mi mano...

El hecho es que el inglés sentíase bañado de un sudor frio.

Hé ahí, pues, que aquel hombre que anhelaba morir, aquel hombre que intentaba soltar sobre Paris una cuadrilla de fieras... ¡aquel hombre tenia miedo de un perro! Y es mas, el pánico se había apoderado de él con tanta fuerza, que se había olvidado momentáneamente al menos, de otro peligro mas terrible.

—¡Y pensar que ese animal es mio!—se decía; que he pagado por él 500 francos! ¡Ni siquiera sé su nombre! Conqué no conocemos al amo, ¿eh? Está bien, querido... vete á acostar... Eres un buen guardian... ¡Tu amo está contento de tí! Vamos, Bull, vamos, Azor... ¡Milord! ¡No me atiende! ¡Qué bestias son esos animales!

El dogo seguía con su mirada fija, amenazadora....

—¡Oh!—decía para sí el inglés—y ese revólver que no estando más que á unos pasos de mí parece que se halla al fin del mundo! Oigo ruido en el *boulevard*: es gente que pasa. Se retiran tranquilamente á sus casas, donde no tendrán más que llamar para que el portero les abra... Pero ¿qué hace la policía de París que tolera animales semejantes tan mal atados que podrían escaparse por las calles y causar muchas desgracias! ¡Qué mal fabricadas están esas cadenas! Pues y ese Makrat que pasa su borrachera durmiendo en un gabinete de restaurant! ¡Y esos dependientes que se han despedido todos en un mismo día, dejando el establecimiento sin bicho viviente!

En aquel instante se oyó un rugido aterrador. No era de un bicho, efectivamente.

—¡Esos son los grandes, los formidables! dijo el infortunado inglés.

Y entonces se olvidó del dogo, ó al menos, el temor de los leones dióle ánimo contra el perro. Le tiró á la cabeza la barra de hierro, se volvió y escaló la verja.

El perro quedó aturdido un instante; pero despues se lanzó hácia el inglés y á fuerza de saltos trató de alcanzarle.

Crockford, asido con las manos á los barrotes. Además, los osos trepan mejor que los hombres, los leones saltan a mayor altura que los perros, y los brincos de los tigres y los jaguares son más formidables que los de los leones.

La imaginación del desgraciado le presentaba toda la colección zoológica asaltando su refugio. No le escatimó ni un gato montés, ni un leoncillo. Acudió á su fantasía el discurso con que Makrat le habia presentado los animales. «¡Ese es mi famoso tigre real; esa la reina Mab, que devora sus guardianes; aquí está Toby, que se ha engullido tribus enteras de árabes; allá el oso Nemrod que digiere toda la tripulación de un barco de pesca... Lo demás es muralla.»

Y el infortunado sentía anticipadamente las garras y las mandíbulas de los animales en sus carnes. ¡Oh! ¡qué carreras! ¡qué carreras!

Instintivamente abrió la boca para pedir socorro; pero la voz espiró en su garganta. Pensó, además, rápidamente, que si acudía gente se descubrirían sus proyectos. ¡Y aquel desdichado le pareció la peor de las catástrofes!

—¡El presidio!—pensó el inglés.—¡O tal vez el cadalso!... ¡Prefiero ser víctima de los animales!

Verdaderamente, estando resuelto á suicidarse, el inglés no tenía motivo de queja. No contando con su revólver inútil, podía escoger entre las fieras y los hombres. Y eligió sin vacilar, puesto que su orgullo británico se acomodaba mejor con las uñas y los dientes de las fieras que con la «innoble y vulgar vindicta pública».

El desgraciado hallábase reducido á esperar como un beneficio, que un hermoso león de majestuosa melena, uno de esos animales carniceros que figuran en las armas de Inglaterra, lo despachara.

Ya se comprende que todas estas reflexiones eran fugaces como el relámpago. El cerebro del condenado trabajaba con esa rapidez del pensamiento que experimentan, según se dice, los que se sienten caer de una gran altura. ¡Un vertiginoso exámen de conciencia! Despues, un recuerdo al buen tiempo en que se aburría tranquilamente; y luego un sentimiento de resignación!...

Pero en este instante ¡oh felicidad! observa á cosa de un metro de distancia encima de su cabeza el reborde de una ventana tapiada. ¡Si puede empujarse hasta allí está salvado! Las fieras no lo verán, y en todo caso, no podrán asaltar la muralla. ¡Animo!

Y hé ahí que entonces se agarra lo mejor que puede de una manera desesperada á los barrotes de hierro. Pero se escurria, subía un poco y volvía á escurrirse nuevamente.

Sus manos estaban destrozadas: ya no tenía fuerzas...

Y las fieras rugían ya con mayor vigor. Era indudable que iban á aparecer en escena.

Zumban sus oídos y su vista se nubla. Siente que es llegado el instante supremo.

Un rugido atronador; despues ruido de rejas que rechinan sobre sus goznes, las rejas de las jaulas, sin duda, rozadas al paso por las bestias que se escapan...

¡Todo está concluido! Los monstruos han recobrado la libertad; el perro, con su instinto de guardian, corre tras ellos...

Anonadado y exhausto, Crockford se deja caer en tierra, comprendiendo que no hay salvación, y que tan sólo le quedan de vida algunos segundos.

Pero ¡oh prodigios del génio! nuestro hombre tiene una idea por cada segundo que le falta. La primera es la de acudir al revólver y morir por la propia mano; la segunda le empuja hácia la puerta de la sala, con el propósito de cerrar, si hay tiempo todavía.

El perro se ha dirigido á las jaulas, dejando libre el terreno. Una vuelta de llave, y todo se remedia. Al dar el primer paso, reaparece el dogo. El inglés retrocede por instinto, echando mano á la barra de hierro.

Surge entonces en su conturbado espíritu una última inspiración... Salta contra la verja, á modo de palanca apoya la barra en la cerradura, y con la suprema energía de sus fuerzas, de su voluntad, de su desesperación, rápido, furibundo é irresistible, hace saltar el obstáculo, roto el cual se abren de par en par las rejas.

Francas quedan al punto todas las salidas, y alguna sale en efecto de la casa de fieras, el inglés lleva la delantera; ¡hurrah! grita con todo el ímpetu de sus pulmones, y cae sin sentido.

El que salía era Makrat.

—Pero, decidme, —exclamó golpeando las manos del desvanecido *gentleman*, —¿qué queriais hacer? ¿Sabeis, oh mi lord endiablado, que tiene gracia el asunto?

Me dejais plantado á los postes... Despierto al cabo de un rato, desconfío, entro por la calle de Meslay, y ¿que es lo que veo? Mi perro que sale á encontrarme con la cadena rota.... Todo se halla habierto, y los pajarillos ya en disposición de cechar el pico fuera de sus jaulas. Por fortuna llegué á tiempo... Mal guardais, á fué mia vuestra colección.

—La vuestra, desgraciado, la vuestra, —interrumpió Crockford,—porque yo os la devuelvo gratis, y con el perro inclusivo. Pero, silencio, por Dios vivo, silencio!

Silencio guardó, en efecto, el domador, á quien importaba más que á nadie guardar el secreto de lo ocurrido.

En cuanto al honorable «gentleman», desde aquella terrible noche ha renunciado á las fieras en general y al mundo en particular, y propende como nunca al suicidio. Sólo que para realizar este fin, busca un nuevo género de «sport supremo», tras el cual correrá si fuere preciso cien años; porque aquel que de veras está resuelto á morir, es capaz de todo.

GABRIEL LIQUIER.

CORREO DE HOY

EL COLERA.

El gobierno del sultan, que desde la aparición de la epidemia en Egipto ha adoptado todas las medidas profilácticas exigidas por las circunstancias, no se da punto de reposo para evitar la invasión del cólera en nuestro continente.

El Consejo superior de Sanidad acaba de decidir que las procedencias de Egipto, las que atraviesan el canal de Suez y las de Chipre, sufran, si no han tenido accidente á bordo, una cuarentena de 15 días, y de veinticinco si resultara que durante el viaje ha ocurrido algun caso sospechoso.

A aquellas embarcaciones en que hubiere habido algun caso confirmado, se les impondrá una cuarentena que podrá ser prolongada según las disposiciones reglamentarias.

Además de esto se ha establecido en los Dardanelos una observación de 24 horas para todos los buques que hayan cuarentenado en los lazaretos de Beirou'h y de Smyrna.

También ha acordado el gobierno de Turquía establecer una nueva estación cuarentenaria en Rhodas.

Echreff Effendi, funcionario superior de Administración sanitaria encargado de organizar el nuevo lazareto, ha salido ya de Constantinopla, acompañado de numeroso personal. Las autoridades otomanas están encargadas de facilitarle el material necesario para el cumplimiento de su delicada comisión.

Con objeto de que Echreff Effendi pueda velar por la observancia de las medidas adoptadas y de vigilar la policía cuarentenaria de las costas y de las islas, se han puesto tres cruceros á sus órdenes.

El celo y la actividad desplegados por el gobierno del sultan, son dignos

de loa, y contrastan notablemente con el proceder de otros países, á los cuales ofrece altos ejemplos que imitar.

Las noticias de ayer son satisfactorias por lo que se refiere á Europa.

En los centros oficiales se ha recibido un telegrama diciendo que en Londres no se ha alterado la salud pública, y de San Petersburgo se desmiente el rumor que circuló de haberse presentado la epidemia en Rostoff.

Un vapor correo italiano, procedente de Nápoles, que llevaba á bordo un enfermo dudoso ha sido enviado á lazareto sólo á su llegada á Palermo.

La Agencia Fabra nos trasmite los siguientes telegramas:

Alejandro 30.

El jefive ha mandado suprimir inmediatamente el cordón sanitario de esta ciudad por el mal efecto que producía en un puerto del Mediterráneo.

Alejandro 31.

Ayer ocurrieron en este puerto cuatro defunciones á consecuencia del cólera.

En el Cáiro fallecieron también varios soldados ingleses.

París 31.

El domingo ocurrieron en Egipto 600 defunciones. En El Cáiro, cuya población ha descendido mucho, hubo 323; en las poblaciones ribereñas del Canal de Suez, 18.

La epidemia ha invadido completamente el Alto Egipto.

Aumentan los casos de cólera en el ejército de ocupación, el cual tiene la sexta parte de su efectivo en los hospitales.

A consecuencia de casos ocurridos en los lazaretos de Smyrna y Beirut, el sultan de Turquía ha dispuesto que se rechacen de los puertos turcos las procedencias de Egipto.

Un vapor de las Mensajerías francesas, procedente de Alejandria, tuvo á bordo dos casos durante su travesía. Al tocar en Nápoles, las autoridades se negaron á recibir en el lazareto á los pasajeros. Siguió el viaje hasta Marsella, y se ha dispuesto que cuando llegue á dicho puerto sufra un mes de cuarentena y se desinfecte la carga.

París 31.

La Cámara de diputados ha aprobado el convenio del gobierno con la Compañía de ferro-carriles de Orleans.

Londres 31.

Contestando en la Cámara de los Comunes el Sr. Gladstone al Sr. Worms, dice que los intereses comerciales y marítimos ingleses han de tener el tiempo suficiente para examinar la cuestión del canal de Suez, y que no podrá ser examinada de una manera imparcialni dar resultado satisfactorio mientras la cuestión comercial se complique con cuestiones políticas.

El primer ministro añade:

«Espero que aquella cuestión dejará de ser política, pero declaro que demasiado apresuramiento por parte del gobierno en resolverla, sería funesto.»

Ciudad del Cabo.

Un pasajero á bordo del vapor-correo ha sido muerto de un tiro de pistola por otro llamado O Donnell. Se cree que la víctima es Carey, acusado de haber denunciado al agresor en la causa de Dublin.

Londres 31.

«Cámara de los comunes.»—La proposición del Sr. Northcote relativa al canal de Suez ha sido rechazada por 282 votos contra 183.

Los amigos del Sr. Parnell se han abstenido de votar.

Ha sido aprobada la enmienda del señor Norwood sin votación nominal.

Se confirma el asesinato de Carey por O Donnell.

Este último ha sido preso.

París 31.

El Congreso de ministros celebrado hoy se ha ocupado del presupuesto extraordinario de 264 millones de francos, acordando someterlo á la ratificación del Parlamento.

También se han ocupado del convenio firmado el 8 de junio entre el bey de Túnez y el representante de Francia, monsieur Cambon.

En dicho convenio se estipula que para facilitar el ejercicio del protectorado francés el bey se obliga á plantear las reformas administrativas judiciales y financieras, que Francia juzgue útiles.

El gobierno francés garantizará un empréstito para la conversión de la deuda tunecina.

El bey, por su parte, se obliga á no

contratar ningun otro empréstito sin consentimiento de Francia.

Las sumas necesarias para pago de los intereses se sacarán de los recursos de la regencia y de la lista civil del bey has á la concurrencia de dos millones de piastras.

El convenio y el proyecto de ley que le es anexo quedarán depositados mañana en el Parlamento.

Las negociaciones entre Francia y China han tomado un sesgo favorable.

El gobierno chino propuso á la república concluir un tratado formal que arreglase definitivamente para el porvenir la situación de ambas potencias respecto del Tonkin y Annam. El gobierno francés telegrafió á Pekin declarando que estaba dispuesto á entrar en negociaciones con ese objeto.

Espérase por momentos noticia de una operación importante que deben ejecutar las tropas francesas del Tonkin.—*Carcer.*

Madrid 2.

La «Gaceta» publica un real decreto de la presidencia decidiendo en favor de la autoridad judicial una competencia suscitada entre la Audiencia de Burgos y el Gobernador civil de la propia provincia, y dos reales órdenes de Hacienda disponiendo la una que la caña cortada en hilo y tiras se comprenda en la partida 484 del arancel, y aclarando la otra la redacción del caso 2.º del artículo 244 de las ordenanzas de Aduanas.

Anoche hubo Consejo de ministros. El señor Romero Giron expuso que tenía en estudio un proyecto sobre el matrimonio civil y otro sobre reforma diocesana y del clero parroquial. D. Pío Gullon manifestó que proyectaba varias reformas en las disposiciones sobre presidios, encaminadas al mejoramiento del personal.

Acordóse un indulto en favor de un capitán del ejército, emigrado en Portugal, sentenciado por causas políticas.

También se acordó el nombramiento de un auditor para Puerto-Príncipe, en vista de las competencias surgidas entre las autoridades civil, militar y de marina. Probablemente no se celebrará nuevo Consejo hasta pocos días antes de la salida de S. M. el Rey para el extranjero.

Al consejo de ayer asistió el subsecretario del ministerio de Estado, para dar detalles del suicidio del señor Barca.

Habiéndose confirmado que la desgracia fué por cuestión de intereses, estando en muy mal estado los del señor Barca, se ha ordenado al encargado de negocios de Washington que disponga, por cuenta del Estado, solemnes funerales en sufragio del señor Barca, y que se abone á su familia el pasaje de retorno á España.

A consecuencia de la quiebra del señor Navas, se dice que ayer quedaron en descubierto tres personas de las perjudicadas mas gravemente por la suspensión de pagos de aquel. Se asegura que alguna de ellas acudirá á los tribunales.

El consulado general de España en Londres, actualmente vacante, lo ocupará, según se afirma, el señor Urbano Montejo.

En vista de lo avanzado de la estación, se ha diferido hasta setiembre la inauguración de la cárcel-modelo.

Las noticias recibidas de Nápoles hacen temer la ocurrencia de nuevas desgracias en Casamicciola, percibiéndose sordos ruidos subterráneos.

Acaba de salir el señor Sagasta, para Aguas Buenas. Le acompañan los señores Abascal, Gamazo y Rute.

Anoche se acordó que el señor ministro de Gracia y Justicia conferencie con el Nuncio de su Santidad, para ponerse de acuerdo acerca la provision de mitras vacantes.

El señor Gullon se ha encargado del ministerio de Fomento durante la ausencia del señor Gamazo, pero despachará tan solo los asuntos urgentes.

Los diarios ministeriales tratan de presentar en disidencia á los señores Martos y Montero Rios.

La Agencia Fabra anuncia que según noticias recibidas del Cairo, Mohamed ha vuelto á Abisinia. El Rey de aquella nación ha declarado estar satisfecho de que los ingleses ocupen el Egipto.

Han fallecido en Panticosa el gobernador de Castellon y el director médico de aquel establecimiento.

LOCAL.

El periódico zorrillista de esta ciudad encabeza ayer su sección local con un suelto contra *La Opinión* en el que se describen los sucesos que han mediado estos pasados días entre ambos periódicos, de

una manera que no queremos calificar por temor de ser demandado justos.

A reserva de esperar la respuesta que indudablemente le dará hoy *La Opinión*, enterados como estamos de las peripecias que ha sufrido el asunto durante la intervención de los cuatro caballeros mediadores, debemos adelantar por hoy a nuestros lectores, que el camino seguido por el colega zorrillista nunca ha sido empleado por ningún otro colega de esta localidad ni de fuera de ella.

Tal conducta está completamente en carácter.

Por exceso de material, no pueden ir en este número algunos sueltos que tenemos escritos para *El Constitucional*.

Ha sido nombrado Coadjutor de la Iglesia de Galilea nuestro particular amigo don Pedro Antonio Melis.

Hemos recibido el núm. 3 del Boletín del Banco Vitalicio de Cataluña que ve la luz una vez al mes y contiene la Memoria y balance de aquella Compañía aprobados por unanimidad en Junta General ordinaria del día 30 de Junio último y que auguran un resultado muy satisfactorio.

Esta mañana han fondeado en este puerto los vapores *Bellver* con 63 pasajeros, *Mallorca* con 14 y correspondencia y *Palma* con 57 pasajeros.

Por su extensión dejamos de publicar ayer una correspondencia de Pollensa que desde dicha villa nos remitió un compañero de relación. Hoy la insertamos.

Programa de las piezas que ejecutará mañana en el paseo la música del regimiento de Filipinas;

- 1.ª Marcha Sietope.—Vernier.
- 2.ª Sinfonía Poeta y Aldeano.—Suppe.
- 3.ª Gran marcha de las Antorchas.—Meyerbeer.
- 4.ª Regente Gavota.—Pliege.
- 5.ª Retreta Austriaca.—Bela.

Después de algunos días bastante frescos, ayer se dejó sentir de nuevo el calor y hoy continúa el sol regalándonos sus favores.

Con la llegada de tres vapores juntos todos los sábados resulta una confusión en el puerto que puede traducirse en alguna avería en los mismos; por hoy solo se cuenta la rotura de una *estacha* del *Bellver* que le ha hecho tardar una hora en atracar.

De nuestro querido colega *La Opinión*: «Parece que un pescador siguiendo su penosa tarea, para lograr el sustento de su familia se dirigió más lejos del cap *Enderrocat* en donde zozobró su barquilla á impulsos de una violenta racha. En medio de las olas hubiera perecido el infeliz—con tanta furia le acosaban—si otro pescador llamado *Didot* acompañado de su hijo no se hubiese presentado en seguida á socorrerle, salvándole de una muerte segura.

¡Que hemos de añadir al relato de este hecho si en sí mismo envuelve su comentario y que premio no merece una acción tan heroica y humanitaria!»

Han sido contratados por la empresa de este Teatro principal la dama joven doña Dolores Constant y el actor don Paulino Delgado, de quienes se tienen buenos antecedentes artísticos.

Pasado mañana se bendecirá la nueva y elegante iglesia de las hermanitas de los pobres, que ha costado de su propio peculio el conocido bienhechor D. Salvador Coll.

Con tal motivo se celebrará solemne función religiosa, en la que predicará el Vicario general don Tomás Rullan.

Desde el 30 de Abril al 27 de Mayo último hubo en toda esta provincia 535 nacimientos, 288 niños y 247 niñas.

En el mismo periodo ocurrieron 449 defunciones, producidas éstas: por el sarampión 20; por la difteria y crup, 3; por la coqueluche, 2; por la tisis exante-

mática, 4; por la disenteria, 2; por la fiebre puerperal, 2; por las intermitentes palúdicas, 6; por otras enfermedades infecciosas, 27; por la tisis, 20, por las enfermedades agudas de los órganos respiratorios, 83; por la apoplejía, 19; por el reumatismo articular agudo, 1; por la diarrea, 4; por el cólera infantil, 3; por demás enfermedades, 249; por accidente, 3; y por suicidio, 1.

La clasificación, por edades, de dichos fallecidos, resulta ser: de menos de un año 102; de uno á cinco 60; de cinco á diez 14; de diez á veinte 12; de 20 á 40, 60; de cuarenta á sesenta 61; y de setenta á cien 140.

De la comparación resulta un aumento de ochenta y seis individuos en el censo de la población.

Dice *El Diario* que en Establiments se dió anteanoche una grande y extraordinaria concurrencia á Juan Bonet, viudo de la infeliz mujer á quien su hermano Bernardo dió muerte, después de haberle herido á él gravemente. El motivo de este hecho ha sido el de haberse casado el día mismo en que el tribunal de la Audiencia condenaba á su hermano homicida á reclusión y á prisión mayor. El predio *Can Rosselló*, después de haber sido teatro de una horrible tragedia en 26 de Marzo, en 1 de Agosto del mismo año lo fué de una comedia, que produjo una algarabía tal, que se oía desde larga distancia.

Consejos de la *Epoca* á la juventud estudiosa:

«Es preciso hacer que los jóvenes comprendan el error que se encuentran al acudir presurosos á las universidades y colegios para hacerse abogados, médicos, farmacéuticos, filósofos y subtenientes de infantería ó caballería, que no pasan por lo común de capitanes, con el razonable temor, ya que no con la triste seguridad de no tener que comer al día siguiente, de obtenido su título profesional. Es preciso convencerlos de que en la mejora de las fincas rústicas, de la ganadería, de la fábrica ó del molino que se ha heredado ó adquirido, hay un porvenir más seguro que en las carreras científicas ó literarias; que la industria y determinadas artes ofrecen porvenir más halagüeño que los empleos públicos, y que el afán de figurar y de vivir en determinada esfera conduce á la miseria sin proporcionar honrado recurso para salir de ella.»

Se nos ha remitido para su inserción la siguiente circular:

ASOCIACION DE ESCRITORES Y ARTISTAS.

Esta ASOCIACIÓN, deseando contribuir al progreso de las Letras y de las Bellas Artes, que tan directamente se relaciona con el mejoramiento de las clases que representa, ha acordado celebrar en Madrid una *Exposición Literario-Artística* á mediados del próximo mes de Diciembre.

Contendrá dicha Exposición autógrafos, hojas sueltas, periódicos, folletos, libros, composiciones musicales, proyectos arquitectónicos, dibujos, pinturas, grabados, esculturas y demás obras análogas. También podrán exponerse los productos de las industrias auxiliares del artista y del escritor, tales como tintas, papel, plumas, objetos de escritorio, utensilios de imprenta y encuadernación, instrumentos de música, lápices, pinceles, colores, paletas, estuches de dibujo y cuantas materias y efectos sirven de elemento para el cultivo de las letras y de las artes.

Todos los objetos expuestos, á excepción de aquellos que sean entregados con expresa cláusula en contrario, se pondrán á la venta. El producto de los regalados á la ASOCIACIÓN, quedará á beneficio de la misma. El importe de los demás objetos que se vendan se entregará en el acto de la venta al expositor ó su representante legal, deducido el tanto por ciento que deberá percibir la ASOCIACIÓN.

En el local de la Exposición se amenizará la estancia del público con frecuentes funciones, que consistirán en Conferencias por distinguidos oradores sobre nuestros fines sociales ó temas literarios y artísticos, Conciertos, Veladas, Academias poéticas, Certámenes, Subastas y Rifas.

Con la anticipación necesaria se nombrará el Jurado que ha de adjudicar á las obras expuestas, en la forma y según las condiciones que determine, premios consistentes en metálico. Meda-

llas de oro, plata y bronce. Diplomas de honor, Títulos gratuitos de socio y Menciones honoríficas.

El Jurado se compondrá de veinticuatro Vocales: doce serán elegidos por los Expositores, y otros doce por las Corporaciones y personas protectoras de la Exposición.

La Exposición Literario-Artística coincidirá con un gran certamen, cuyas condiciones especiales se acordarán y publicarán oportunamente, para premiar un boceto conmemorativo de la gloria de Cervantes, un busto de yeso de D. José María del Campo y Navas, fundador y propagandista de la Sociedad; una Medalla para recompensar servicios meritorios hechos á la ASOCIACIÓN; un anteproyecto de Palacio destinado á Círculo de Escritores y Artistas, en el cual tengan albergue todas las agrupaciones y enseñanzas de dichas clases; una composición en prosa ó verso dedicada á poner de manifiesto las excelencias de la unión fraternal de los obreros de la inteligencia, y un himno á las glorias de España.

Las obras que aspiren á dichos premios serán expuestas en el local de la Exposición, donde permanecerán para su venta después de terminado el Certamen, si así lo desean los interesados.

La ASOCIACIÓN DE ESCRITORES Y ARTISTAS espera verse honrada con el personal y valioso concurso de V. y no duda que su distinguido nombre figurará en el Catálogo de Expositores. Al efecto, le suplica se sirva devolver á la Secretaría, después de firmada y llenos los correspondientes huecos la adjunta Papeleta de aviso, á fin de poder formar el Registro provisional de la Exposición, cuyo Programa verá la luz pública en los primeros días de Setiembre próximo.

Dios guarde á V. muchos años. Madrid 10 de Julio de 1883.

El Presidente,
Gaspar Núñez de Arce.

El Secretario general,
José del Castillo y Soriano.

CORRESPONDENCIA.

Sr. Director de EL BALEAR:
Pollensa 2 Agosto 1883.

Mi estimado amigo: mañana probablemente regresaremos á esa, y queda todavía en pie la promesa de escribir á usted desde este deliciosísimo rincón de la Isla; pero considere V. amigo Director que para los que no hayan gozado los espectáculos que ofrece esta naturaleza desde *El Castell del Rey*, ó *Cavall Bernat*, ó *El Puig*... leerán mis cuartillas como quien oye llover, y excitarán á lo más la ambición de los que lo conozcan, y no hay para qué dar dentera á nadie.

¡Si supiera V. qué días más felices nos hemos dado! Rodado de antiguos y cariñosos amigos *hemos resucitado la Arcadia* según expresión del amigo y compañero de viaje Antonio Rubió; pero yo que entiendo de esas cosas, ni apenas sé en que punto del mapa se *pinta* ese territorio, haré desde hoy en adelante todos los merecimientos posibles para ser nombrado Arcade, ya que á la vida de pellico y rebaño en que presumía á esos señores, veo que la existencia se pasa en el discreto de buenas conversaciones, entre amigos íntimos, expediciones constantes, comer y dormir honradamente bajo techado, lecturas amenas, y ¡oh felicidad! proscripción de periódicos.

En nuestras expediciones ha asomado de vez en cuando el filosófico dolor, para amenguar nuestra completa felicidad. El histórico *Castillo del rey*, desde donde se goza un grandioso panorama, está casi completamente en ruinas, y no será mucho que las aguas del próximo invierno destruyan la única arcada que hoy se conserva en pie. En cambio la *Fortaleza*, gracias al buen sentido de sus poseedores D. Sebastián y D. Miguel Llobera, se restaura, haciendo compatible con su carácter las comodidades de una deliciosa quinta de verano, única en el mundo por su situación.

En este momento acabo de llegar de la Plaza y del Mercado, donde está reunida toda Pollensa y numerosas familias de los pueblos lindantes. Multitud de farolillos á la veneciana artísticamente colocados, arcos de mirto dispuestos con gusto, músicas que alientan el ánimo decaído por el cansancio de dos días de constante mareo, muchas chirimías que llevan en torno de sí *es fradins* y *ses al-lotes* é improvisan en todas partes una tanda de *mateixas*, dan un aspecto de animación á estas plazas como V. no puede figurarse.

Anoche asistí á la función de iglesia y esta mañana he estado en la misa mayor. Una y otra función han sido solemnísimas gracias al católico pueblo de Pollensa y al celo de su Sr. Ecónomo. El Sr. Llobera de Inca, encargado del sermón, ha dejado satisfecha la concurrencia que llenaba por completo la ancha nave Nuestra señora de los Angeles.

En el simulacro de esta tarde, celebrado antes en las calles de la población y luego en un campo de dos ó tres cuarte-radas, que cerraba un murallón de gente dispuesto en cuatro ó cinco filas, los pollensines han dado pruebas de su prudencia, no porque dejenerara en batalla el simulacro, cosa harto frecuente en los pueblos meridionales, sino porque ni siquiera ha habido que lamentar una disputa.

Muchas son las cosas que tengo *in pello*, pero veo que esta carta escrita electricamente se va haciendo más larga de lo que conviene; y que si continuó no saldrá esta noche por el correo.

El jueves asistí á la representación de un auto sacramental, en mallorquin, en la iglesia de San Vicente, en que actuaron la FE, la ESPERANZA, y la CARIDAD, pero tanto de este espectáculo, nuevo para mí, como de las obras que se hacen en el Calvario, el adorno de la casa consistorial, en la víspera de la Patrona, donde se expusieron trofeos y objetos históricos; la proclamación por el Consistorio de hijo benemérito de Pollensa al historiador Binimelis, el retrato de éste; y de otras muchas cosas enteraré á V. de palabra pasado mañana.

Salude á los compañeros y queda suyo afectísimo.

Espinilla.

VARIEDADES.

A propósito de la estatua de la República que ha sido instalada recientemente en París, y que pesa 12,000 kilogramos, teniendo una altura de nueve metros y medio, cita un periódico las mayores estatuas del mundo.

En primer lugar, en Moscov hay la estatua ecuestre de Pedro el Grande, que mide 41 metros de alto y pesa 14 toneladas.

Viene después la estatua de la Libertad en Nápoles que pesa 10 toneladas y tiene 10 metros.

En Canterbury (Inglaterra), la estatua del primer duque de York, mide 9 metros y pesa 10,000 kilogramos.

En Washington hay una estatua de cobre personificando los Estados-Unidos, que mide 16 metros y pesa 20 toneladas.

En San Francisco hay la estatua de Lincoln, que mide y pesa lo que la estatua de la República en París.

En el Japon, la China y la India hay las estatuas mas colosales del mundo: entre otras hay la de la diosa Surga, en Bangalore, que pese 50 toneladas y tiene 35 metros de alto.

La Academia de los juegos florales de Tolosa ha premiado á la reina Isabel de Rumania, conocida en el mundo literario con el nombre de «Carmen Silva.» La reina Isabel, que ha publicado poesías notables, forma ya parte de la sociedad de «felibres» de Provenza y del bajo Languedoc.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 3 á las 5 t.

(Recibido á las 6'46 t.)

La fiebre amarilla hace estragos en Veracruz.

El cólera ha invadido todo el Egipto.

Témase un conflicto entre Francia é Inglaterra por la cuestión del canal de Suez.

Terremotos sin consecuencias.

4 p^o interior: 64'20.

CIRCULO MERCANTIL.

Madrid 4.

Id. id. fin corriente, 64'25.

Id. id. próximo, 64'80.

4 p^o amortizable, 75'90.

Empréstito de Cuba, 96'30.

Banco de España, 285.

Paris 4 p^o interior contado, 62'31

Palma 4 por ciento, 64'25.

Barcelona 4 por ciento, 64'02.

Coloniales 62'00.

Nerres, 109'00.

Oreases, 25'62.

Directos, 27'50.

Londres, 62'28.

Francia, 83'95.

EL TROVADOR MALLORQUIN

POR

D. JOSÉ TARONJÍ, PRESBITERO.

Esta obra, que acaba de editar la casa Rotger, comprende escogidas é interesantes poesias mallorquinas, muchas de ellas premiadas en diferentes certámenes literarios. Divídese en tres libros, dándose en el primero, bajo el título de *Recuerdos de la Patria* una descripción general de los principales monumentos y sitios de Mallorca. Acompaña al texto esmerada traducción castellana; y le sigue un estudio gramatical y crítico de la lengua y literatura provinciales.

Esperamos que el público ilustrado acogerá benévolamente esta nueva producción, del conocido autor de *Inspiraciones*. Forma un grueso volumen de cerca de 600 páginas en 4.º, que se vende en todas las librerías.

Precio: 3 Pesetas.

MAQUINAS VENDIDAS EN TODO

EL GLOBO

por la Compañía fabril *Singer* de Nueva-York durante el año 1882

603292

Esto es 42,256 más que en 1881.

Solo la Compañía F. SINGER obtiene en el mundo un resultado tan fabuloso y una venta tan maravillosa.

Se recomiendan las nuevas máquinas de Lanzadera Oscilante, verdaderos prodigios de ligereza y finura.

Las hay para familia y para industriales.

2 pesetas 50 céntimos semanales.

Palma de Mallorca—Jaime II—4.

La Cordelera Española.

SOCIEDAD ANÓNIMA.



PALMA DE MALLORCA.

Gran cordelería Mecánica de jarcias y cuerdas de abacá de Manila *sisal*, cáñamo blanco y alquitranado y de toda clase de hebras propias para la Marina, Minería, Agricultura y demás industrias en que entra la cuerda como agente auxiliar.

Única cordelería mecánica en España montada según los mas perfeccionados adelantos de esta industria en Inglaterra y en los Estados Unidos. Las cuerdas de Manila y las de *sisal* ó *heniquen* se elaboran engasadas ó en seco por el mismo procedimiento Norte-Americano.

Estas hebras sustentan á la cuerda de esparto con gran ventaja por su resistencia, Puracion y elasticidad.

Para precios y demás informes dirigirse directamente al señor Gerente de La Cordelera Española.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA.

COMPAÑÍA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

domiciliada en Barcelona

CALLE DE SAN HONORATO, ESQUINA Á LA PLAZA DE SAN JAIME

Capital de garantía: 10.000,000 de pesetas.

Las operaciones de este Banco comprenden tres secciones que son

LA CAJA DE IMPOSICIONES

Se admiten imposiciones al interés de 4 por 100 anual. La primera imposición no puede ser menor de 100 pesetas; las siguientes se admiten desde 25 pesetas. El impo- nente puede retirar las cantidades de los intereses, en todo ó en parte, el día que quie- ra. Si los depósitos se hacen por un plazo fijo, el interés es convencional.

LOS SEGUROS MÚTUOS

En esta combinación pueden inscribirse niños y personas de todas edades bajo la condición de renunciar el capital é intereses ó solamente á los intereses si el só lo muere. Por medio de este seguro pueden formarse insensiblemente capitales para dotes, para redención de quintas ó para establecerse los jóvenes en alguna profesión ó indus- tria y por su medio puede además cualquier persona ir aumentando su capital para go- zarlo mas tarde ó legarlo á sus herederos.

LOS SEGUROS A PRIMA FIJA.

Hasta hace poco en España carecíamos de uno de los elementos indispensables para afianzar de una manera fácil y estable el porvenir de las familias, es decir, no tenia- mos el medio de proporcionarnos lo que en el extranjero es considerado por cualquier jefe de familia como el patrimonio mas seguro, como la herencia mas legítima de la prevision y cariño de los padres.

El Banco Vitalicio, pues, ofrece estos medios, estos recursos, á cuyo efecto tanto para constituir capitales, como para crear rentas, ha establecido todas las combinacio- nes necesarias y todo lo mas perfecto que la práctica y experiencia de diez siglos ha acreditado.

Para informes en Palma podrán dirigirse los señores suscritores, al Sr. D. José L. Pons calle de San Sebastian número 10, piso principal.

PRODUCTOS DE LA FARMACIA MOREY.

Muro de Mallorca.—Plaza de San Martí, 2.

Savia de Pino. Para la curacion de las enfermedades del Pecho, As- ma, Tisis, Tos, Bronquitis, Opresion, Coqueluche é Ir- ritaciones de garganta, por medio del Jarabe, Píldoras y Pastillas de legítima savia de pino concentrada por Morey.

La Medicacion Fosfórea por Morey. JARABE DE FOSFATO DE CAL GELATINOSO. Contra el Linfati- mo, Consuncion, Enflaquecimiento y, contra toda clase de debilida- des del organismo y enfermedades nerviosas; muy recon- endado para facilitar la denti- cion, é impide á los niños que se encorven sus piernas, si lo toman durante la lactan- cia y muy útil para las mugeres en estado de preñez. Reinwiller ha obtenido muchas curaciones de Bronquitis crónica y Tisis pulmonar. Enterarse del prospecto que acom- paña cada frasco.

Vino de Quina Ferruginoso. Es el mejor Tónico reconsti- tuyente. Numerosas curacio- nes en casos de Anémia y Clorosis, Leucorreas, Neuralgias y Pobreza de la sangre; aumenta el apetito y dá fuerza y vigor.

Tópico Español, Morey. Medicamento para Veterinaria, Epis- pástico, Resolutivo y Fundente, reem- plaza al Fuego, obra á las dos horas y no perjudica el bulbo pilo- o.

Depósito general, Muro, Farmacia del autor. Palma, Centro Farmacéutico, Harina 34 y 36, y en las principales farmacias de las Baleares.

NOTA. Cada frasco lleva la firma Juan Morey y va acompañado de una instruc- cion. 56

Altas y Bajas

DE

CONTRIBUCION INDUSTRIAL.

Véndense en la calle de Palacio número 4, frente la Diputacion Pro- vincial.

A los maestros.

Se venden colecciones encartonada- das de carteles por Florez desde 24 hasta 40 reales en la calle de Palacio número 4, frente la Diputacion Pro- vincial.

El dia 13 de Agosto á

las 9 de la mañana en el despacho alma- cen de D. Bartolomé Ramon y Tur de Ibi- za se venderán en pública licitacion de pliego cerrado un tren de limpia que exis- te en el puerto de Ibiza y varios objetos concernientes al mismo, todo lo cual se ha- lia de manifiesto en dicho puerto y alma- cenados los objetos y se facilitará la ins- peccion á todos los que quieran enterarse se minuciosamente; debiendo manifestar que consiste en lo siguiente:

Un vapor con dos máquinas y una cal- dera, una draga con su máquina caldera y demás, provista para funcionar, cinco ganguiles de madera, una lancha ó bote, varias anclas y cadenas, varias poleas y cuerdas, una máquina grande de ahuje- rear, un banco con tornillo de herrero, un hilerá y pasadores para roscar y varios martillos, porcion de hierro viejo y otra de zinc, desecho.

Los pliegos se admitirán en el referido despacho de 9 á 12 de dicho día y despues de abrirlos por el referido señor Ramon y D. Antonio Comas, en presencia de los in- teresados se adjudicará todo lo subastado al postor mas favorable (siendo aceptable la postura) teniendo que hacer el pago al contado, ó á satisfaccion de los espresados señores.

Para mas informes pueden avistarse con D. Jaime Comas, calle de San Sebas- tian número 4 entresuelo. 10—5

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

Nuestra Señora de las Nieves y San Emigdio obispo y mártir.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en Santa Catalina de Senz, costeadas por di- cha Asociacion.

Dia 6.

La Transfiguracion del Señor.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en la misma iglesia.

Alquiler.

En la calle de Miramar número 6, se al- quilla un segundo pi- o. Informarán en la carpintería de la calle de San Pedro No- lasco.

Se alquilan unos en- tresuelos en la calle de Sintas número 5. Informarán en la misma casa piso prin- cipal.

VIAJE Á ARGEL.

EL VAPOR ESPAÑOL

Nuevo Mahonés

saldrá de este puerto para el de ARGEL el jueves 9 de Agosto á la una de la tar- de. Admite carga y pasajeros.

NOTA. Los señores receptores de car- ga y encargos procedentes de Mahon y Argel deben pasar á recoger sus mercan- cías antes de las once de la mañana del día de la llegada del vapor.

Se despacha plaza Copiñas, número 5, entresuelo.

Anuncio verdad.

En la calle de Odon-Colom, núme- ro 20, se venderá todos los días y ho- ras de despacho, leche pura de vaca, sin mezcla ni adulteración de ningun- a especie.

PALMA.—Imp. de Bartolomé Rotger,

San Pedro Nolasco, 7.